

LOS CAMPEBINOS DE TALCA:

Quieren haciendas estatales; rechazan los asentamientos

Unos dirigentes campesinos muy gallos de Talca, que se las endilgaron a la capital con el propósito de participar en la conferencia de la Confederación Ránquil, ayer dijeron unass cuantas cosas en el Senado. El grupo de trabajadores del agro, encabezado por Oscar de la Fuente Muñoz, presidente de la Federación "El Progreso", de Talca, expresó que los cuatro mil 400 campesinos que agrupa esa federación deseaban que se abandonara el esquema de asentamientos y que la Reforma Agraria creara las Haciendas Campesinas, que son las haciendas estatales. Asimismo, quieren que las expropiaciones se hagan por zonas y se abandone la creación de asentamientos aislados.

Oscar de la Fuente afirmó que la actual realización de la Reforma Agraria está chocando con los escollos puestos por los funcionarios de las organizaciones creadas en el régimen anterior. Preciso que el Gobierno debía dar una oportunidad, para que los propios campesinos dirigieran el proceso agrícola, pues los trabajadores se sientían con la suficiente confianza y seguridad en su capacidad. "Hay resistencia a los asentamientos en Talca y en otras provincias, pues al incentivo de lucro sigue funcionando. Creemos que igual a las riquezas mineras que pasaron a poder del Estado y son administradas por los obreros, la tierra también debe ser de todos los chilenos y

cumplir con una función social, que es alimentar a todo el país".

Junto a Oscar de la Fuente se encontraban Luis Aros Briones, presidente del Sindicato "La Marcha", de Molina; Sergio Devia, tesorero del Sindicato de Sagrada Familia; Juan Bravo, presidente del asentamiento "Frutillar" de Río Claro; Eliseo Solas Martínez, presidente del asentamiento de Río Claro; Ruperto Rojas, presidente del Sindicato Comunal de Talca. Fueron acompañados por la senadora María Elena Carrera.

Los dirigentes de la Federación "El Progreso", de Talca, que es el organismo que agrupa a todos los sin-

DENTELLADAS DE TIBURON

por Eduardo Soto Díaz



dicatos campesinos de la provincia, desea dos cosas: mayor autonomía, que se les entregue más responsabilidades en la producción agrícola, llegando los propios campesinos a dirigir el proceso a igual que los mineros del carbón, las minas; y que la Reforma Agraria se realice por zonas, de tal forma que se termine la cesantía en el campo y el incentivo de lucro que actualmente mueve a los asentados.

Insistió en este planteamiento Oscar de la Fuente, al decir: "La Unidad Popular debe escucharnos. Los asentamientos están boicoteando la producción. Nosotros somos abiertos partidarios del Gobierno del compañero Salvador Allende, de ahí nuestra preocupación. Los compañeros mineros nos dieron un ejemplo. Si las minas son de todos los chilenos, por qué no pasa lo mismo en el campo. En la reunión que sostuvimos los campesinos de Talca en la comuna de Molina llegamos a la conclusión que queremos haciendas estatales".

"Necesitamos autonomía, deseamos que nos dejen demostrar de lo que somos capaces los campesinos. No obligaremos a nadie a parti-

cipar en las haciendas estatales, los pequeños agricultores pueden estar tranquilos. Si queremos autonomía sería una contradicción que le quitáremos la libertad de elegir a algunos compañeros".

Los dirigentes, como un ejemplo que las haciendas dirigidas y explotadas por los propios campesinos dan buenos resultados y son capaces de absorber mano de obra cesante del campo, nombraron a las haciendas de "Agua Fria", "Bellavista", "Frutillar", donde todo está en manos de los trabajadores.

El margen de ganancias de estas haciendas, que antes iban a los bolsillos del dueño de la tierra, ahora irían a engrosar un fondo de capitalización agrícola, que serviría para la industrialización del campo.

Oscar de la Fuente afirmó que ellos no iban contra el Gobierno al tomarse fondos, sino en defensa de la producción agrícola, cuando algunos momios boicotean las siembras. En manos de ellos, de inmediato, las ponían a producir en su máxima capacidad, pues, repitió De la Fuente, la tierra debe cumplir una función social.



Oscar de la Fuente, tercero de derecha a izquierda, afirmando que la Confederación campesina "El Progreso" de Talca, que él preside, rechaza los asentamientos. Quieren que la tierra sea administrada por ellos en haciendas campesinas.